
 

 

VERBALE 

RIUNIONE DI SEZIONE IMPRESE DI SERVIZI 

7 FEBBRAIO 2024 

Presso il Business Center S.r.l. a Roma e via Call Conference (Teams) 

Presenti gli Associati: DEME, ECOL SEA, ECOLOGICA PIEMONTESE, ECOROE, ECOTHERM, GM 
AMBIENTE, G.F. SERVICE, GEOS ENVIRONMENT, MARAZZATO SOLUZIONI AMBIENTALI, HTR, 
INTERECO, IREOS, PETROLTECNICA, POLYGON, SEPOR, SERVECO, SODAI, S.G.M. GEOLOGIA E 
AMBIENTE, ZUEBLIN. 

Presenti per Assoreca: 

Il Vicepresidente, Davide Marazzato; 

Il Consigliere, Gianni Mannucchi; 

Il Direttore, Gian Carlo Olivetti; Costanza Donà ed Elisa Garbellini. 

La Riunione si svolge con il seguente ordine del giorno: 

1. Introduzione 
2. Nuovi Associati della Sezione 
3. Customer Satisfaction presso gli Associati            
4. Piano eventi 2024 
5. Rimodulazione Quote 24  
6. Gruppi di Lavoro: Aggiornamenti  
7. Sviluppo Sezione Salute e Sicurezza sul Lavoro 
8. Spazio Libero: Confrontiamoci!  

 
1. Introduzione 

Davide Marazzato apre la riunione sottolineando che, con l’odierna Riunione di Sezione, 
Assoreca inaugura finalmente il suo nuovo ufficio di rappresentanza a Roma, all’interno del 
Business Center Office S.r.l. In particolare, questa location permetterà all’Associazione di 
aumentare la propria rappresentatività nel Centro Sud, favorendo l’incontro con le aziende 
presenti nel territorio. Interviene Gianni Mannucchi, spiegando che Assoreca ha deciso di 
stipulare un contratto con il Business Center, che prevede la domiciliazione postale e il noleggio 
di sale (senza costi fissi ma solo a consumo), includendo anche una convenzione per gli 
Associati, che possono prenotare spazi nelle quattro sedi del Centro, nella Capitale, con tariffe 
agevolate. Per aderire, è sufficiente contattare la struttura comunicando il seguente codice 
identificativo: D/MAN/2/24. 

Davide Marazzato prosegue dedicandosi ad una breve presentazione di Assoreca, ricordando 
ai presenti l’attuale composizione del Consiglio Direttivo e gli 88 Associati al momento facenti 
parte la compagine associativa: 44 nella Sezione di Ingegneria e Consulenza, 31 nella Sezione 
delle Imprese di Servizi e 13 nella Sezione dei Laboratori di analisi. 
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2. Nuovi Associati della Sezione 

Si riporta che, da aprile 2023, ci sono stati cinque nuovi ingressi nella Sezione delle Imprese 
di Servizi di Assoreca: Ecol Sea, Eurocorporation, G.F. Service, Polygon e S.G.M. Geologia e 
Ambiente. 

Si passa quindi la parola alle nuove aziende associate che non hanno avuto occasione di 
presentarsi nei recenti incontri associativi, per descrivere brevemente la propria attività.:  

 Ecol Sea nella persona di Fabrizio Alessandra 
 S.G.M. Geologia e Ambiente nelle persone di Marco Lupi e Riccardo Rizzo. 

 
3. Customer Satisfaction presso gli Associati (slide allegate)       

Davide Marazzato informa che, negli scorsi mesi, Assoreca ha effettuato una indagine di 
Customer Satisfaction, per sondare il grado di soddisfazione e le proposte degli Associati in 
merito alle attività promosse dall’Associazione.  

Vengono pertanto condivise le principali evidenze emerse: innanzitutto, il form ha registrato 
30 rispondenti per 26 aziende: 14 per la sezione ingegneria e consulenza, 9 per la sezione 
imprese di servizi, 3 per la sezione laboratori. Pur non avendo raccolto un’ampia partecipazione 
a livello quantitativo, si ritiene che il campione sia abbastanza rappresentativo qualitativamente 
della base associativa. 

Dai risultati emerge chiaramente l’interesse degli Associati verso una maggiore attenzione per 
le iniziative di formazione; in particolare, si rileva un certo interesse verso tematiche molto 
specifiche, ad esempio l’aggiornamento normativo dato che il settore ne è particolarmente 
coinvolto.  

A conclusione del tema, si informano i presenti che nelle prossime ore riceveranno una 
comunicazione dalla Segreteria, con la richiesta di compilazione di un form, elaborato proprio 
per sondare i fabbisogni formativi delle aziende associate così da orientare efficacemente le 
iniziative 2024. 

Sabino Rosato (SERVECO) interviene commentando i risultati della domanda dedicata alle varie 
proposte di eventi, per chiedere se l’interlocuzione con le Istituzioni sia dunque un tema poco 
sentito da parte degli Associati. Gianni Mannucchi (Ecotherm) afferma che le relazioni 
istituzionali sono già una priorità per l’Associazione e il Consiglio Direttivo, ricordando che il 
Presidente Merlin insieme al Vicepresidente Bonciani, nel novembre scorso, hanno avuto 
l’occasione di portare all’attenzione del MASE le attività associative, tra cui le Linee Guida 
recentemente prodotte dai Gruppi di Lavoro, in tema di Bonifica Sostenibile e Amianto.  

Inoltre, Davide Marazzato (Gruppo Marazzato) argomenta a tal proposito che al fine di coltivare 
al meglio le relazioni con le Istituzioni, è fondamentale accrescere la rappresentatività e la 
rilevanza di Assoreca, punto sul quale l’Associazione si sta dedicando con zelo, lavorando per 
questo motivo all’ampliamento della base associativa. 

A tal proposito, Vincenzo Maria Cozzoli (HTR) ricorda che lato relazioni istituzionali sarebbe 
anche importante che l’Associazione raccogliesse le varie istanze, criticità del settore, presso 
gli Associati così da poterle portare all’attenzione degli organi competenti.  Inoltre, Antonio 
Marotta (GEOS ENVIRONMENT) suggerisce di valutare la costituzione di un Osservatorio 
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Assoreca per intercettare e veicolare agli Associati le opportunità di lavoro da parte delle grandi 
committenze su tutto il territorio nazionale, favorendo l’unione delle competenze delle aziende 
associate e generando così lavoro per tutti. 

Davide Marazzato (Gruppo Marazzato) porta in evidenza che nel settore è sentito anche un 
problema relativo alla difficoltà di trovare personale qualificato. Ipotizza dunque un ruolo di 
Assoreca per favorire l’incontro tra domanda e offerta di lavoro nell’ambito della ricerca del 
personale. 

Vincenzo Maria Cozzoli (HTR) propone che, in merito alle gare, si potrebbe chiedere la 
collaborazione delle aziende della Sezione di Ingegneria e Consulenza, vista la loro comprovata 
ed approfondita conoscenza sul tema. Suggerisce inoltre la creazione di strumenti di facile 
consultazione, come tabelle Excel sul sito di Assoreca, che illustrino dati relativi alle competenze 
delle aziende associate, come il possesso delle categorie dell’Albo Nazionale Gestori Ambientali 
ed eventualmente SOA.  

In merito al networking e alla creazione di una rete di qualità fra gli Associati, Gianni Mannucchi 
(Ecotherm) sottolinea l’importanza delle Riunioni di Sezione e degli Assoreca Days, occasioni 
per incontrarsi e parlare anche di business. 

Davide Marazzato (Gruppo Marazzato) chiude ricordando che, di recente, grandi player del 
settore hanno manifestato interesse verso l’Associazione con il fine di entrare in contatto con 
le imprese associate, che rappresentano una eccellenza sul nostro territorio ed evidenzia come 
questo sia un segnale rilevante della crescita di Assoreca. 

4. Piano eventi 2024 (slide allegate) 

Viene presentata l’ipotesi di cronoprogramma per gli eventi Assoreca previsti per il 2024, che 
in line adi massina vedrà: 

 due Assoreca Days: il primo ospitato da GEOS a Napoli (18 aprile) e il secondo presso 
la sede di SOCOTEC a Lainate (MI) in fase di definizione per il mese di ottobre 

 le Riunioni di Sezione,  
 l’Assemblea annuale ipotizzata presso la nuova sede di Roma (giugno),  
 Webinar di formazione (in via di definizione) 
 la partecipazione con Casa Assoreca a RemTech 24 con la programmazione di un 

Convegno istituzionale in tema PFAS (settembre) 
 la partecipazione alla fiera di Ecomondo (novembre) in occasione della quale si terrà la 

consueta cena associativa, con una formula più agile rispetto alla cena seduti. 
 l’evento di fine anno, nell’ambito del quale si sta studiando il lancio di una nuova 

iniziativa: il Premio Assoreca, dedicato a progetti particolarmente rilevanti degli 
Associati. 

Si lascia la parola ad Antonio Marotta (GEOS ENVIRONMENT) per presentare l’Assoreca Day 
che si terrà il 18 aprile a Napoli, spiegando che l’evento comprenderà una visita presso 
l’impianto di T-Cycle Industries S.r.l. (partecipata di Geos Environment S.r.l.) e una Riunione 
Assoreca ospitata presso il Reale Yacht Club Canottieri Savoia, alla quale seguirà un aperitivo 
esclusivo di networking. 
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Gianni Mannucchi (Ecotherm) ringrazia Geos per la disponibilità, esprimendo il suo consenso 
verso questa iniziativa, che si configura come una proposta ideale per le esigenze del format 
Assoreca. 

5. Rimodulazione Quote 24 

Gianni Mannucchi (Ecotherm) argomenta la sofferta decisione presa dal Consiglio Direttivo circa 
la rimodulazione delle quote per il 2024, specificando che il Presidente Merlin ha provveduto 
a trasmettere agli Associati, nel mese di gennaio 2024, una lettera per esporre le ragioni di 
questa scelta. Questa variazione si è resa necessaria a causa della crescita della struttura 
organizzativa e delle numerose iniziative e progetti ai quali stiamo lavorando. Si sottolinea 
come Assoreca stia mirando sempre più alla qualità e all’eccellenza, per offrire agli Associati 
opportunità di valore, come ad esempio i Gruppi di Lavoro.  

Davide Marazzato (Gruppo Marazzato) aggiunge che le quote delle altre Associazioni sono in 
crescita da diversi anni, mentre questo costituisce il primo aumento delle quote dalla nascita 
di Assoreca.  

Sabino Rosato (SERVECO) sostiene che l’aumento delle quote in questa fase di espansione 
dell’Associazione potrebbe essere controproducente, limitando l’efficacia delle azioni del 
marketing associativo e pertanto lo sviluppo della base associativa. Ribadisce inoltre che per 
aziende come la sua che lavorano su più linee di business e per questo sono portate a 
partecipare a più Associazioni, può diventare difficile rinnovare il proprio impegno su tutte. 

Vincenzo Maria Cozzoli (HTR) propone di differenziare le quote associative in base alla Sezione 
di appartenenza delle aziende, tuttavia Davide Marazzato (Gruppo Marazzato) ricorda che il 
Consiglio Direttivo deve rispettare dei criteri precisi dettati da Confindustria.  

Alessandro Bellomo (INTERECO) referendosi alle attività del marketing associativo, suggerisce 
la possibilità di offrire, ai nuovi Associati, uno sconto del 50% sulla quota per il primo anno di 
iscrizione. Gianni Mannucchi (Ecotherm) riferisce che questa proposta verrà riportata in sede di 
Consiglio. 

Federico Raspa (ECOROE) afferma che Assoreca potrebbe studiare convenzioni specifiche a 
beneficio degli Associati, ad esempio con hotel a Ferrara e Rimini, in occasione delle fiere di 
RemTech ed Ecomondo, in modo da offrire un vantaggio tangibile per chi si iscrive. La 
Segreteria ringrazia per il prezioso suggerimento e conferma che sta prendendo contatto con 
alcuni fornitori proprio in questa direzione. 

6. Gruppi di Lavoro: Aggiornamenti (Slide allegate) 
 

 Gruppo di Lavoro Marketing Associativo: si condivide che è stato avviato un Gruppo di 
Lavoro dedicato al Marketing Associativo, coordinato da Davide Marazzato, con la 
collaborazione di Gianni Mannucchi, con il fine di promuovere lo sviluppo della base 
associativa. L’obiettivo di ciascun membro è di coinvolgere in Associazione almeno due 
nuovi soci entro l’anno per superare entro dicembre quota 100. Si ricorda che Assoreca, 
come tutte le Associazioni, si sostiene economicamente grazie alle quote associative; per 
questo motivo l’operato del Gruppo è fondamentale, avendo l’obiettivo di far crescere il 
numero degli Associati, per aumentare da una parte gli investimenti su attività prioritarie e 
dall’altra la rappresentatività dell’Associazione nei confronti delle Istituzioni. 
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 Gruppo di Lavoro Bonifiche Sostenibili: Giancarlo Olivetti aggiorna che l’Associazione sta 
lavorando alla realizzazione di un Osservatorio Assoreca su questo tema, nel quale verranno 
coinvolti soggetti interni ed esterni (Soggetti privati, Enti, Istituzioni).  

 Gruppo di Lavoro Sostenibilità Idrica: Giancarlo Olivetti annuncia che la prima versione del 
documento è stata portata a termine, mentre la stesura del caso applicativo sul territorio in 
provincia di Novara è ancora in corso. Gabriele Rostagno (SODAI) aggiunge che il progetto 
ha ottenuto il patrocinio della Regione Piemonte. Davide Marazzato (Gruppo Marazzato) 
evidenzia che il lavoro del gruppo è stato riportato in diverse testate locali. 

 Osservatorio PFAS: Giancarlo Olivetti informa che è in corso l’elaborazione del Position 
Paper; il documento finale verrà presentato nel Convegno Assoreca in occasione di RemTech 
2024. 

 Gruppo di Lavoro Retail Sostenibile: il lavoro è ancora in fase di svolgimento. 
 
7. Sviluppo Sezione Salute e Sicurezza sul Lavoro 

Si informa che il Consiglio Direttivo ha deciso di sviluppare la base associativa in ambito di 
Salute e Sicurezza sul Lavoro, riattivando inoltre il Gruppo di Lavoro impegnato sul tema della 
formazione per aggiornare le Linee Guida pubblicate nel 2021, in base agli aggiornamenti 
normativi. 

8. Spazio Libero: Confrontiamoci! 

Si apre un breve confronto sulla partecipazione di Assoreca alle fiere di RemTech e Ecomondo; 
Giacomo Persia (IREOS) propone di inserire nello stand di Assoreca a RemTech una sala di 
piccole dimensioni, affinché gli Associati la possano utilizzare per riunioni ed incontri di 
business. Vincenzo Maria Cozzoli (HTR) domanda invece se effettivamente l’Associazione 
tragga un vantaggio tangibile nel partecipare a queste manifestazioni; Davide Marazzato 
(Gruppo Marazzato) risponde affermativamente, specificando che i mesi in cui si svolgono le 
fiere (settembre e novembre) rappresentano il periodo nel quale Assoreca riceve il maggior 
numero di richieste di adesione. 

Davide Marazzato (Gruppo Marazzato), in chiusura, invita coloro che vorrebbero partecipare 
maggiormente alla vita associativa a farlo presente, poiché le iniziative ed i progetti attualmente 
in corso sono numerosi ed è inoltre responsabilità dell’attuale Consiglio Direttivo pensare fin 
da ora al rinnovo delle cariche sociali, garantendo continuità alla struttura associativa. 

Si concorda che la prossima Riunione di Sezione si svolgerà a maggio, tuttavia la data e la 
location devono ancora essere definite. 

 


